



## El diputado Ricardo Monreal aseguró que el Estado mexicano está preparado ante una deportación masiva de migrantes

Toluca, Estado de México, a 20 de enero de 2025

### Boletín No. 0714

- Las medidas unilaterales no resolverán el problema migratorio en México ni en Estados Unidos, manifestó
- Anunció que en la agenda legislativa de Morena, que consta de 73 puntos, se abordará la seguridad como tema prioritario

El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo parlamentario de Morena, afirmó que el Estado mexicano está preparado ante una deportación masiva de migrantes que se pudiera dar, derivada de una orden ejecutiva por parte del presidente de Estados Unidos, Donald Trump.

“Nosotros creemos que las medidas unilaterales, las decisiones unilaterales no resolverán el problema migratorio en el país ni en Estados Unidos ni en ninguna parte del mundo”, sostuvo.

Al término de la inauguración del evento "Agenda Legislativa, Compromisos y Propuestas", en Toluca, Estado de México, el diputado precisó que se está actuando con prudencia y se va a acompañar a la presidenta Claudia Sheinbaum en las decisiones que tome y ella ya comentó que el gobierno mexicano está preparado para la recepción de compañeros que puedan ser deportados en las fronteras que nos unen



con el país del norte.

“Nosotros nos vamos a sumar a esa estrategia de la presidenta Claudia Sheinbaum y desde el punto legislativo y político vamos a estar muy cerca de ella”, subrayó.

Recalcó que están preparados para reaccionar y apoyar a la titular del Poder Ejecutivo en medidas legislativas en materia de gravámenes, aranceles e impuestos; “todo eso es capacidad y es atribución del Poder Legislativo, estamos en esa disposición”. También en política migratoria, al Congreso de la Unión le toca definir aspecto legislativo relacionado con la migración ordenada, correcta, legal y, también, con la indocumentada.

La presidenta --enfaticó Monreal-- ha anunciado que tiene puntos concretos de albergues en varios sitios del país y tiene pensado un plan para el caso de la repatriación de compañeros nacionales. “Nosotros nos vamos a sumar a esa estrategia porque es facultad de Poder Ejecutivo Federal y estamos en la disposición de legislar en materia de migración en la medida en que convenga a los intereses del país”.

El legislador resaltó que son cuando menos cuatro temas clave los que preocupan a los legisladores: las deportaciones masivas, los aranceles de exportación a los que se les pretende imponer un arancel a las mercancías mexicanas introducidas al país norteamericano; los cárteles de la droga a los que se les puede elevar el mote o la categoría de terroristas y las remesas a las que se les pretende imponer un gravamen. “En nuestra agenda legislativa estos temas estarán presentes como prioritarios”.

Dentro de la agenda legislativa, dijo, la cual consta de 73 puntos, también se abordará como tema prioritario el de la seguridad y para el



próximo periodo de sesiones se tiene la tarea de reformar las leyes de Seguridad Nacional y de la Guardia Nacional, así como realizar adecuaciones al Código Nacional de Procedimientos Penales con motivo de la prisión preventiva oficiosa. “Tomaremos acuerdos para poderlo presentar en el Congreso de la Unión a partir del primero de febrero”.

Monreal Ávila enfatizó que el grupo parlamentario que encabeza respaldará las decisiones de la presidenta Claudia Sheinbaum cuando así le convengan al interés nacional. Ella ha anunciado dos iniciativas clave: la reforma electoral en los temas de reducción de plurinominales o eliminación de los plurinominales; nepotismo y la no reelección, así como la reforma respecto a la prohibición del maíz transgénico. “Estamos en espera la próxima semana”.

Destacó la necesidad de establecer fiscalías especializadas para la protección de los derechos de los reporteros gráficos, reporteros de medios o trabajadores de medios de comunicación en general.

Expresó que su grupo parlamentario se solidariza y lamenta el asesinato del periodista Calletano de Jesús Guerrero, ocurrido en Teoloyucan, Estado de México. “Nos sentimos profundamente tristes y nos solidarizamos con su familia y con el gremio”.

Externó su confianza en que se aclare este crimen y que no vuelva a ocurrir. “Estoy seguro que se dará con los asesinos de este artero y cobarde crimen”.

--ooOoo--



**Toluca, Estado de México, a 20 de enero de 2025**

## **DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA**

**Presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo parlamentario de Morena**

### **Conferencia de prensa**

PREGUNTA.- Diputado, para preguntarle acerca de esta problemática con la que amagó Donald Trump, si ya haya tomado el cargo por segunda ocasión en su país, lo de regresar a los migrantes mexicanos y a los migrantes mexiquenses. Michoacán y Estado de México son potencialmente de migrantes. ¿Cómo enfrentará el Estado, desde su percepción, esta problemática en caso de una deportación masiva o paulatina? Como se vaya dando.

RESPUESTA.- Primero, estamos preparados. A pesar de que son presagios negativos el tema de la deportación masiva probable derivada de una orden ejecutiva que pudiera emitirse el día de hoy, el Estado mexicano está preparado.

Nosotros creemos que medidas unilaterales, decisiones unilaterales no resolverán el problema migratorio en el país ni en Estados Unidos ni en ninguna parte del mundo.

Por eso, estamos actuando con prudencia y vamos a acompañar a la presidenta Claudia Sheinbaum en las decisiones que tome ahora por la mañana. Ya comentó que el gobierno mexicano está preparado para la recepción de compañeros que puedan ser deportados en las fronteras que nos unen con el país del norte.



Nosotros nos vamos a sumar a esa estrategia de la presidenta Claudia Sheinbaum y desde del punto legislativo y político vamos a estar muy cerca de ella, pero vamos a esperar. Todavía faltan unos minutos, unas horas y vamos a ver si emiten estas órdenes ejecutivas que se han anunciado.

Pero, no solo es eso, yo le diría que hay cuatro temas fundamentales: las deportaciones masivas, el tema de los aranceles de exportación a los que se les pretende imponer un arancel a las mercancías mexicanas introducidas al país norteamericano; el tema de los cárteles de la droga a los que se les puede elevar el mote o la categoría de terroristas y el tema de las remesas a las que se les pretende imponer un gravamen.

Entonces, son cuando menos cuatro temas claves los que nos preocupan a los legisladores y de eso vamos a platicar una vez que concluya esta conferencia de prensa.

La idea es que los legisladores nos pongamos de acuerdo y en nuestra agenda legislativa estos temas estarán presentes como prioritarios.

PREGUNTA.- Diputado coordinador... (inaudible) hoy se tocarán temas de seguridad pues debido a toda esta ola de violencia que vivieron Apatzingán, Zitácuaro, Morelia, el fin de semana, ¿y cuál es la estrategia que estarán en conjunto trabajando también para el Estado de México. Gracias.

RESPUESTA.- Sí se tocará el tema de seguridad dentro de la agenda legislativa que yo les voy a pedir a quienes me ayudan se las pueda compartir a quien quiera, que les compartan por la vía electrónica la



agenda; son 73 puntos. Pero está seguridad como un tema prioritario, porque, además, tenemos como tarea para el próximo periodo de sesiones, el primero de febrero, que reformar la Ley de Seguridad Nacional, la Ley de la Guardia Nacional y hacer adecuaciones al Código Penal y de Procedimientos Penales con motivo de la prisión preventiva oficiosa. Así es de que tenemos mucho trabajo en materia de seguridad y es un tema que más tarde le daremos prioridad en su discusión. Tomaremos acuerdos para poderlo presentar en el Congreso de la Unión a partir del primero de febrero.

Adelante. Denle un micrófono por favor aquí a la compañera.

PREGUNTA.- Gracias, buenos días. Mi nombre es Mireya Álvarez. Preguntarle sobre esta iniciativa de la presidente de México sobre eliminar los plurinominales y la reelección para candidaturas. Si nos pudiera platicar.

RESPUESTA.- Es otro tema que nos preocupa y que nos ocupa. Ha tocado un tema que hay en el grupo una gran respuesta de respaldar a la presidenta de la República.

Ella ha anunciado, y estamos a la espera. También es tema de discusión, parte de una reforma electoral, no la integral que nosotros pretendemos, pero ella ha anunciado una reforma electoral en tres, diría, temas que son: reducción de plurinominales o eliminación de los plurinominales. Dos, nepotismo y tres la no reelección.

Ha anunciado que ella enviaría una iniciativa. Estamos a la espera de esa iniciativa. Ella ha anunciado dos iniciativas claves, ésta que usted comenta y una de la prohibición del maíz transgénico. Las dos estamos



en espera la próxima semana y serán de los temas que más tarde platicaremos para ponernos de acuerdo.

Pero no tenga duda que vamos a respaldar las decisiones de la presidenta Claudia Sheinbaum cuando así le convengan al interés nacional.

Otra. Pues si no hay más, muchas gracias a los compañeros que vinieron, ¿hay otro?

PREGUNTA.- ...(Inaudible)

RESPUESTA.- Sí, nosotros estamos preparados para reaccionar y apoyar a la titular del Poder Ejecutivo en medidas legislativas; por ejemplo, en aranceles es una decisión del legislador. En nuevas decisiones de política internacional, aunque es una decisión del Ejecutivo, el Congreso de la Unión, particularmente el Senado tiene la facultad exclusiva de la política exterior y su revisión.

En el caso nuestro, en materia de gravámenes, aranceles e impuestos, todo eso es capacidad y es atribución del Poder Legislativo. Estamos en esa disposición. También en política migratoria, aunque la política migratoria le corresponde conducirla a la presidenta de la República como jefa de Estado, al Congreso de la Unión le toca definir cualquier cosa legislativa, cualquier ley que tenga que ver con la migración ordenada, con la migración correcta, con la migración legal, y también con la indocumentada.

Por eso sí estamos preparados, ya la presidenta ha anunciado esta mañana que tiene puntos concretos de albergues en varias partes del



país, y tiene también pensado un plan para el caso de la repatriación de compañeros nacionales.

Nosotros nos vamos a sumar a esa estrategia porque es facultad del Poder Ejecutivo Federal y estamos en la disposición de legislar en materia de migración en la medida en que convenga a los intereses del país.

PREGUNTA.- Gracias diputado. Preguntarle: en el Estado de México la violencia contra los periodistas se ha dado sobre todo en días pasados; mataron a uno de nuestros compañeros. ¿Cómo trabajará, pues, la diputación, la protección de los que ejercemos la profesión de la información en la comunicación, no solamente en el Estado de México?

RESPUESTA.- Sí. Primero, el grupo parlamentario de Morena se solidariza y lamenta mucho los hechos que hace unos días se registraron con un compañero reportero, Calletano. Nos sentimos profundamente tristes y nos solidarizamos con su familia y con el gremio.

Nosotros hemos establecido la necesidad de que haya fiscalías especializadas para la protección de los derechos de los reporteros gráficos, reporteros de medios o trabajadores de medios de comunicación en general.

Yo tengo confianza en que se va a aclarar este crimen y que no deba de volver a ocurrir. Tengo confianza en el gobierno del estado, tengo confianza en la maestra Delfina, tengo confianza en la estrategia diseñada por la presidenta Claudia Sheinbaum y estoy seguro que se dará con los asesinos de este artero y cobarde crimen.



Nuestra solidaridad con su familia y con el gremio de periodistas del Estado de México.

Muchas gracias y estamos pendientes. Vamos a seguir trabajando. Aquí estaremos todo el día por si alguno de ustedes quiere alguna entrevista con algún diputado o diputada; lo haremos con mucho gusto.

Saludos y buenos días.

--ooOoo--



<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/jucopo/el-diputado-ricardo-monreal-aseguro-que-el-estado-mexicano-esta-preparado-ante-una-deportacion-masiva-de-migrantes>